
PREVISÃO
DO TEMPO

Máxima 26 graus e mínima 16 graus
em Curitiba e RMC.

Na imagem Campina Grande do Sul.

DIVULGAÇÃO

No sábado, chove de forma
mais expressiva entre as áreas
mais ao norte e leste do Paraná.
Os prognósticos indicam chuva
mais volumosa (acumulado do
dia) entre a RMC, Litoral, Cam-
pos Gerais e Norte Pioneiro. Nas
demais regiões do estado a chan-
ce de chuva diminui bastante,
porém ainda há possibilidade da
ocorrência de chuva rápida no
período da tarde, principalmente
entre o noroeste e o centro-sul
paranaense.
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Morre ex-prefeito de Quatro Barras
Nessa sexta-feira (05), Edison Wilmar Repinoski, ex-pre-

feito de Quatro Barras, faleceu. Ele atuou como prefeito, e em
2008 foi vice-prefeito junto com Loreno Tolardo (atual pre-
feito do município). Em 2020, Repinoski apoiou o companheiro
quatrobarrense e declarou que a cidade seria bem adminis-
trada por Tolardo. Página 16

Leda Karam Zagonel
nos deixa

prematuramente
aos 65 anos

Operação da Guarda
Municipal atua no combate

ao tráfico de drogas
PÁGINA 3

Pinhais

Março Lilás: Confira os
cuidados que as gestantes

com HPV devem ter
PÁGINA 8

40 deputados estaduais
pedem a suspensão da
licitação dos pedágios

PÁGINA 10

Governo prorroga
decreto até

quarta-feira (10)

Curitiba se mobiliza
para incluir obras
em novos contratos de
concessão de rodovias

Prefeito Rafael Greca, acompanhado do vice-prefeito, Eduardo
Pimentel e do presidente do Ippuc, Luiz Fernando Jamur, se reúne com
o deputado federal, Luciano Ducci, para debater projetos para Curitiba
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PÁGINA 9

Governador Ratinho Junior prorroga
medidas restritivas com o objetivo de
diminuir a propagação da Covid-19

AEN

PÁGINA 9

Prefeitura promove
testagem e vacinação contra

a Covid-19 neste sábado

Quatro Barras

PMQB

Dúvidas também podem ser sanadas através
do Disk Corona, pelo telefone: 99224-6109

PÁGINA 2

Cascavel recebe certificado
de reconhecimento do
Ministério da Saúde

PÁGINA 4

O objetivo é chegar a 100% de cobertura

PREFEITURA DE CASCAVEL
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Sem debate e em votação simbólica, a Câmara Munici-
pal de Curitiba (CMC) aprovou nesta quarta-feira (3), na
segunda parte da ordem do dia, o regime de urgência ao
projeto de lei que prevê multa para quem ceder seu espaço
para a realização de eventos em massa durante a pandemia.
A iniciativa é de Professor Euler (PSD) e começou a trami-
tar na semana passada. Hoje, o plenário ainda aprovou, em
votações definitivas, o Dia Municipal de Combate ao Femi-
nicídio e a inclusão, nas orientações às políticas públicas da
cidade, do código internacional de cores das bengalas utili-
zadas por pessoas com deficiência visual.

Região Sul conta com 47 serviços
de saúde auditiva habilitados pelo SUS

Para oferecer uma saúde e desenvolvimento de qualida-
de a população do Sul do país com alguma deficiência audi-
tiva, o Sistema Único de Saúde (SUS) oferece de forma in-
tegral e gratuita todos os procedimentos que vão desde o
diagnóstico passando por cirurgias e o acompanhamento
no desenvolvimento dos pacientes. A região Sul conta com
47 serviços habilitados em auditiva como Centro Especiali-
zação de Referência (CER) ou modalidade única, 05 servi-
ços habilitados na Atenção Especializada às Pessoas com
Deficiência Auditiva e 1 como Centro de Implante Coclear.

BPP lança nova edição do projeto online Era Uma Zine
Está no ar mais uma edição do projeto Era Uma Zine,

desenvolvido pela Biblioteca Pública do Paraná para aten-
der o público infantil de forma remota durante a quarente-
na. Nesta semana, o fanzine eletrônico gratuito inicia uma
série em homenagem ao Dia do Contador de Histórias - que
se comemora em 20 de março. Entre os destaques deste
número 49, estão uma história de autoria do contador João
Agner (que também indica o seu livro de cabeceira) e uma
proposta de teatro de sombras para os leitores produzirem
em casa. A Biblioteca segue a orientação do Governo do
Estado para o enfrentamento ao coronavírus e está fechada
por tempo indeterminado.

Saúde lança guia alimentar de bolso
para crianças menores de 2 anos

A alimentação tem papel fundamental em todas as eta-
pas da vida, especialmente nos primeiros anos, decisivos
para o crescimento e desenvolvimento da criança, quando
são formados os hábitos alimentares. Para apoiar pais e res-
ponsáveis nessa missão, o Ministério da Saúde lançou o Guia
Alimentar de bolso para crianças menores de dois anos. A
versão reduzida irá facilitar o cuidado com a alimentação
dessas crianças. O guia reúne as principais recomendações
sobre aleitamento, introdução à alimentação complemen-
tar e escolha de alimentos saudáveis.

06 de Março
Dia Internacional do Optometrista; Dia de Santa Rosa de

Viterbo.

Projeto que reforça multas para
festas clandestinas tramita em urgência

RICARDO MARAJÓ/SMCS

Quatro Barras

Dúvidas também podem ser sanadas através do Disk Corona, pelo telefone: 99224-6109

PMQB

Prefeitura de Quatro
Barras realiza hoje,

a vacinação de idosos
com mais de 80 anos, con-
tra a Covid-19. A imuni-
zação ocorrerá no modo
Drive Thru na Unidade
Básica de Saúde da Sede,
das 09h às 16h.

Também no sábado a
Secretaria de Saúde reali-
za mais uma ação de tes-
tagem, com exames de
PCR, no estacionamento
da Prefeitura das 09h às
16h, em estilo Drive Thru.

Prefeitura promove testagem e
vacinação contra a Covid-19 neste sábado

Obrigatoriamente, para
ambas as ações, a Secre-
taria Municipal de Saúde
exigirá um documento
com foto e o comprovan-
te de residência.

Segundo o prefeito Lo-
reno Tolardo, as duas me-
didas vêm como estratégia
para fortalecer as ações no
combate à pandemia.

"Não podemos ficar pa-
rados diante da situação,
então determinei junto à
Secretaria de Saúde estas
ações que vem ao encon-

A tro da nossa preocupação
com a saúde dos cidadãos
quatro-barrenses", afir-
mou. Quatro Barras já
soma 1.720 casos confir-
mados da doença, 1.625
pessoas recuperadas e 41
óbitos, além de 54 pacien-
tes em tratamento, segun-
do o último boletim, di-
vulgado nesta quinta-fei-
ra (4). Pessoas com sinto-
mas da doença devem pro-
curar a Central Médica de
Atendimento à Covid-19
na Borda do Campo.
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Pinhais

Operação da Guarda Municipal
atua no combate ao tráfico de drogas

Além de abordagens a suspeitos, foi realizado o patrulhamento na região do bairro Estância Pinhais
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Além de abordagens a suspeitos, foi realizado o patrulhamento na região

Guarda Municipal de
Pinhais (GM) realizou

a Operação Saturação, com o
objetivo de inibir o tráfico de
drogas em Pinhais. A equipe
da GM esteve com o módulo
móvel e o Grupo Tático
Apoio Motos (GTAM) na rua
General Lucas de Almeida
Guimarães, do bairro Estância
Pinhais. Além de abordagens
a suspeitos, foi realizado o pa-
trulhamento na região.

FISCALIZAÇÃO
Também aconteceu a fisca-

lização aos estabelecimentos
comerciais para verificação
das medidas de prevenção a
covid-19. Cerca de nove lo-
cais do município foram fis-
calizados, sendo que oito re-
ceberam orientações e um

A

auto de infração. A ação
aconteceu durante o dia e
contou com os trabalhos da
Guarda Municipal de Pinhais,
Defesa Civil e as secretarias
de Meio Ambiente e Saúde.

Em virtude do atual mo-

mento da pandemia, em que
as medidas de enfrentamento
estão sendo mais rígidas, dia-
riamente acontece o trabalho
de fiscalização para acompa-
nhar e orientar os estabeleci-
mentos comerciais da cidade.

Campina Grande do Sul

DIVULGAÇÃO

A partir da próxima segunda-feira (08), passam
a valer as medidas adotadas na bandeira vermelha

Prefeito Bihl Zanetti assina novo
decreto para o combate à Covid-19

O prefeito Bihl Zanetti as-
sinou o Decreto nº 1446, com
vigência a partir da próxima
segunda-feira 08 de março.

O novo decreto referenda
medidas adotadas anterior-
mente e flexibiliza alguns ho-
rários e percentuais de ocupa-
ção em estabelecimentos co-
merciais. A partir da próxima
segunda-feira (08), passam a
valer as medidas adotadas na
bandeira vermelha, caracteri-
zada pelo controle rigoroso no
fluxo de pessoas.

Assim, escritórios, comér-
cios e para serviços em geral
o horário de funcionamento
será das 11 h às 17h de se-
gunda a sexta-feira; Academi-
as poderão atender durante a
semana em horário reduzido
das 06h às 09H e das 17H às
21h; Supermercados, merce-
arias, açougues, distribuidoras
de gás e água, das 07h às 21h.
No caso dos bares e pubs, o
horário de funcionamento
será das 6h às 16h, de segun-
da a sexta-feira.

As atividades religiosas de
qualquer natureza, o atendi-
mento será na quarta e sexta-
feira das 07h às 21h com ocu-
pação máxima de 30% e ga-
rantia do afastamento mínimo
entre as pessoas, bem como
demais orientações e normas

de prevenção. Para as pesso-
as maiores de 60 anos, ou que
pertençam ao grupo de risco,
as celebrações serão por meio
da comunicação on-line. Sa-

lões de beleza, barbearias e
estética em geral fica autori-
zado o funcionamento de se-
gunda a sábado das 08h às
16h.

Piraquara

Vacinação para idosos
acima de 80 anos acontecerá

nos dias 09 e 10 de março

A aplicação das vacinas ocorrerá no Complexo
Vila da Cidadania por meio do sistema "drive trhu"

Dando continuidade ao
Programa de Imunização
contra COVID-19 em Pira-
quara, nos dias 09 e 10 de
março, serão vacinados os
IDOSOS ACIMA DE 80
ANOS. A aplicação das va-
cinas ocorrerá no Comple-
xo Vila da Cidadania por
meio do sistema "drive

trhu", das 08h30 às 11h50 e
das 13h às 16h.

Para vacinar é necessário
apresentar um documento
com foto e comprovante de
residência. Idosos desta fai-
xa etária que não se cadas-
traram também poderão ser
vacinados desde que apre-
sentem os documentos.

Mais informações: www.piraquara.pr.gov.br

DIVULGAÇÃO
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ministro da Saúde, Eduardo
Pazuello, entregou ao prefei-

to Leonaldo Paranhos um certificado
de reconhecimento pelo atendimento
oferecido à população pelo Município
na atenção primária à saúde.

Hoje, a cobertura da atenção bási-
ca está em 87,52%, a maior do País.
Cascavel é destaque no Brasil pelo
avanço na cobertura da atenção pri-
mária e isso fez com que o governo
federal reconhecesse o trabalho de-
senvolvido pelas equipes. Nos últimos
quatro anos, a administração pública
colocou a saúde no topo das priorida-
des. O objetivo é chegar a 100% de
cobertura.

"O Ministério da Saúde concede ao
Município de Cascavel, no Estado do
Paraná, o presente Certificado pelos
relevantes serviços oferecidos à po-
pulação no âmbito da atenção primá-
ria à saúde, sobretudo pelo compro-

Cascavel recebe certificado de
reconhecimento do Ministério da Saúde

Investimentos na atenção básica à saúde e compromisso da gestão e de profissionais de saúde
no enfrentamento à Covid-19 levaram o governo federal a reconhecer a cidade pelos serviços prestados

O

O objetivo é chegar a 100% de cobertura
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misso da gestão e profissionais da saú-
de no enfrentamento da Covid-19",
diz a certificação assinada pelo minis-
tro Pazuello.

Airton Soligo, assessor especial do
Ministério da Saúde, disse que Casca-
vel tem sido exemplo para o país ao
ter a maior cobertura. "São dados, o

que nós falamos não é política", afir-
mou. Ele lembrou que o primeiro aten-
dimento é fundamental para a saúde.

ATENÇÃO BÁSICA
A Atenção Primária à Saúde (APS)

é o primeiro nível de atenção em saú-
de e se caracteriza por um conjunto

de ações de saúde, no âmbito indivi-
dual e coletivo, que abrange a promo-
ção e a proteção da saúde, a preven-
ção de agravos, o diagnóstico, o tra-
tamento, a reabilitação, a redução de
danos e a manutenção da saúde com
o objetivo de desenvolver uma aten-
ção integral que impacte positivamen-
te na situação de saúde das coletivi-
dades. Trata-se da principal porta de
entrada do SUS e do centro de comu-
nicação com toda a Rede de Atenção
dos SUS, devendo se orientar pelos
princípios da universalidade, da aces-
sibilidade, da continuidade do cuida-
do, da integralidade da atenção, da res-
ponsabilização, da humanização e da
equidade.

Isso significa dizer que a APS fun-
ciona como um filtro capaz de orga-
nizar o fluxo dos serviços nas redes
de saúde, dos mais simples aos mais
complexos.

Fazenda Rio Grande

Comitê Especial de Enfrentamento à COVID-19
se reúne para avaliar ações contra a pandemia

Com o objetivo de encontrar so-
luções para a crise provocada pela
pandemia do Coronavírus, a Prefei-
tura de Fazenda Rio Grande, junta-
mente com lideranças políticas, da
área de segurança, empresariais e
religiosas reativou o Comitê Especi-
al de Enfrentamento à COVID-19.

O secretário de Desenvolvimen-
to Econômico, Tiago Wandscheer,
assumiu a presidência do Comitê.
"Foi uma reunião muito positiva,
com vários segmentos e que cada
um pôde expor suas dúvidas e va-
mos encontrar soluções de forma
conjunta para enfrentar essa crise",
comentou.

O prefeito Dr.Nassib disse que a
situação é delicada e exige muita
cautela. "Entendemos a crise econô-
mica e a necessidade de retomarmos
a economia, mas precisamos seguir
as determinações do estado, porém,
com a sociedade civil participando
da tomada de decisões estaremos

mais fortes", disse. Durante a reunião,
o secretário de Saúde, Dr. Anderson
de Rezende, ressaltou a necessidade
de toda comunidade se cuidar. "Esta-
mos preocupados com toda a situa-
ção, o momento exige um cuidado de
todos nós", disse.

O procurador do município, Mar-
celo Molinari destacou que Fazenda
Rio Grande precisa estar dentro dos
limites estabelecidos pelo decreto es-

tadual. "Quem não adotou, precisou
recuar em sua decisão, pois não há
mais leitos. Por isso, estamos discu-
tindo soluções e alternativas e uma
grande expectativa em relação ao
novo decreto estadual", avaliou.

Participaram da reunião os secre-
tários municipais, além da secretária
de Assistência Social, Nani Hammad;
os vereadores Gilmar Petry, Alexan-
dre Maringá, Rafael Campaner e Caio
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O prefeito Dr.Nassib disse que a situação é delicada e exige muita cautela

Szadkoski, o presidente da Acinfaz,
Gastão Gonchorovski, Tenente Pe-
dro, da PM, Cabo Barbosa, dos Bom-
beiros, e o Pastor Leandro, do Con-
selho dos Pastores.

ACADEMIAS
Pela manhã, o prefeito recebeu

um grupo de donos de academias e
ouviu as reivindicações do segmen-
to. Segundo Dr. Nassib, a Prefeitura
está avaliando todas as situações.
"Acreditamos na seriedade dos pro-
fissionais e donos de academias,
porém, o momento exige cautela e
o decreto estadual nos impede de
fazermos algo mais brando", avaliou.

Na opinião de Rafael do Nasci-
mento, as academias têm cumprido
todos os protocolos exigidos desde
o início da pandemia. "Realizamos
estudos e estamos dentro de todos
os critérios, as academias represen-
tam mais saúde e diversos estudos
apontam isso", comentou.
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Colombo

Ainda com vagas disponíveis,
EJA retorna às aulas em modo remoto

Educação para jovens e adultos nas escolas municipais são disponibilizadas para adultos a partir de 15 anos
Educação de Jovens e Adultos
é uma modalidade de ensino

voltada para as pessoas que não tive-
ram acesso ou a permanência na ida-
de certa.  A idade mínima para ingres-
sar é de 15 anos completos.

A EJA tem basicamente três fun-
ções: reparadora: que é oportunizar o
acesso de um direito que foi negado
no passado ou que deixaram essa
oportunidade para trás; equalizadora:
que propõe a igualdade de oportuni-
dade de acesso e permanência na es-
cola; e qualificadora: que vem viabi-
lizar o conhecimento e aprendizagem,
atualizados, com maior importância
na formação de um sujeito conscien-
te e participativo.

O sistema de ensino e avaliação da
EJA divide-se por etapas, sendo a pri-
meira etapa do 1° ao 3° ano funda-
mental, que consiste o início da alfa-
betização e letramento e a segunda
etapa do 4° ao 5° ano, com a aprimo-
ramento de novas metodologias e en-
caminhamentos de aprendizagem aos
alunos. Atualmente, 9 escolas muni-
cipais possuem ensino EJA disponível,
com 198 alunos regularmente matri-
culados. Dessas instituições, apenas
uma é sede autorizada, e as outras 8
escolas, são denominadas como APED
- Ação Pedagógica Descentralizada.
Esse nome se dá às instituições que
ainda não possuem autonomia e de-
pendem de uma escola como regula-
dora de suas atividades, para isso em
Colombo a Escola Municipal Padre
Durval Secchi é a instituição respon-
sável pelas APEDs.

De acordo com o vice-prefeito e
secretário Municipal da Educação, Pro-
fessor Alcione, a oportunidade em le-
var a educação a todos é uma das pri-
oridades como secretário e profissio-
nal da educação. "A EJA faz parte de
uma das metas para Secretaria, em
avançar no número de pessoas alfa-
betizadas e expandir os conhecimen-
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NUNCA É TARDE PARA RECOMEÇAR!

tos e oportunidades dos moradores da
nossa cidade, porque a educação é a
porta para o futuro".

Segundo a Assessora Pedagógica da
Coordenação do Ensino Fundamental,
Jarlene Almeida, o planejamento pe-
dagógico para a EJA se baseia no Re-
ferencial Curricular do Paraná. "Hoje
temos um planejamento em andamen-
to, bem como uma programação já
preestabelecida para atender os alu-
nos matriculados na EJA. Tendo como
prioridade levar o ensino da melhor
forma possível a cada estudante, uti-
lizando metodologias condizentes

com a vivência e experiência de cada
um".

FORMAÇÃO
No dia 23 de fevereiro, aconteceu

o primeiro encontro com os professo-
res que atuam na EJA, dando início
ao assessoramento pedagógico, para
auxiliar nos processos de ensino, vi-
sando melhorias e resultados signifi-
cativos para essa modalidade.

A formação foi organizada pela di-
retora da Secretaria da Educação, Lu-
ciana Dala Valle que destacou o retor-
no de jovens e adultos a sala de aula e

a forma como os educadores devem
atender e fortalecer o vínculo com os
estudantes, além de trazer oportuni-
dades para o futuro.

Para a assessora, o ensino EJA é
uma modalidade que resgata oportu-
nidades e sonhos, além de promover
esperança aos adultos que retornam à
sala de aula. "Eu fico emocionada de
ver a força de vontade quando deci-
dem retornar à sala de aula depois de
tanto, seja pela exigência do mercado
de trabalho, ou dar continuidade e
adquirir novos conhecimentos ou, es-
pecificamente, para aprender a assi-
nar o nome, saber pegar ônibus, ler as
placas ou ler um livro, quebrando as
suas próprias barreiras, que podem ser
amenizadas oferecendo a esses estu-
dantes o conhecimento a partir do que
é significativo pra eles."

RETORNO DAS AULAS
Neste primeiro semestre de 2021

o calendário escolar do município teve
início no dia 1° de março, em modo
remoto. As atividades poderão ser re-
tiradas nas instituições de ensino. Para
isso, os 14 professores responsáveis
pela EJA nas instituições se organiza-
ram para atender aos estudantes man-
tendo o distanciamento, sem aglome-
ração e respeitando as medidas de pre-
venção e combate a COVID-19. Além
disso, os educadores interagem com
os alunos de forma virtual, através de
grupos na plataforma whatsapp, com
vídeos simples e explicativos das ati-
vidades.

AVISO
Ainda há disponibilidade de vagas

para alunos, podendo se inscrever jo-
vens e adultos, a partir de 15 anos.

Os interessados podem obter mais
informações sobre vagas e matrículas
através do portal da Secretaria da Edu-
cação: educacao.colombo.pr.gov.br ou
pelo telefone 41-36755010.
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Prefeitura de Piraqua-
ra presta atendimento

às famílias afetadas durante a
forte chuva que castigou o
município nesta quarta-feira,
dia 03 de março.

Desde o início da ocorrên-
cia no início da tarde, equi-
pes da Defesa Civil Municipal
e das secretarias de Infraes-
trutura e Assistência Social
realizaram o atendimento
emergencial.

O Corpo de Bombeiros e a
Polícia Militar também pres-
taram apoio. Na manhã de
hoje, a prioridade é a recupe-
ração de vias públicas, suporte

Prefeitura de Piraquara presta
atendimento emergencial após a

forte chuva que atingiu o município
DIVULGAÇÃO

A
Pessoas que necessitem de auxílio devem procurar os CRAS e os CISAs

às famílias e o levantamento
dos estragos.  De acordo com
o Centro Nacional de Moni-
toramento e Alertas de Desas-
tres Naturais - Cemaden, fo-
ram registrados no município
78 milímetros chuva em apro-
ximadamente três horas.

O grande volume de água
no curto espaço de tempo cau-
sou ocorrências em 15 bair-
ros, sendo o Araçatuba, Bela
Vista, Recanto das Águas e
Vila Macedo os mais afetados.

No Centro da Juventude,
equipe da Secretaria de Cul-
tura, Esporte Lazer, abrigou
provisoriamente criança das

regiões mais prejudicadas no
final da tarde de ontem.

No Araçatuba, Bela Vista
e Recanto das Águas, os mais
atingidos, os principais pro-
blemas ocorreram no períme-
tro próximo da linha férrea,
onde as travessias de água não
suportaram a grande vazão. O
Bela Vista ainda tem o Rio
Monjolinho, que deságua na
linha férrea. Nos últimos anos
a Prefeitura de Piraquara tem
investido em obras de infra-
estrutura e drenagem nos três
bairros e já ajuizou pedido
para que a empresa RUMO
amplie as travessias de água.

DIVULGAÇÃO

Procuradoria da Prefeitura de
Fazenda Rio Grande economiza

R$ 16 milhões, após decisão judicial

O município deverá arcar com R$ 18 milhões em indenizações,
sendo que anteriormente deveria pagar R$ 34 milhões

A Procuradoria Jurídica
da Prefeitura de Fazenda Rio
Grande conquistou junto ao
Tribunal de Justiça do Para-
ná (TJ-PR), uma redução de
aproximadamente R$ 16
milhões relativos a uma dis-
puta judicial que durava
desde 2011. O julgamento
versava sobre a indenização
de particulares com relação
à área onde está situada a
empresa Sumitomo Rubber
do Brasil, que gera atual-
mente, cerca de 1.500 em-
pregos diretos. No total, o
município deverá arcar com
R$ 18 milhões em indeniza-
ções, sendo que anterior-
mente deveria pagar R$ 34
milhões.

O Procurador Alexandre
Jankovski Botto de Barros,
representando a Procurado-
ria Geral de Fazenda Rio
Grande, sustentou oralmen-

te, na tarde de 02/03, as ra-
zões para acolhimento do re-
curso de apelação do muni-
cípio. "O resultado foi uma
vitória importante para o
município, reduzindo a con-
denação em aproximada-
mente R$ 16 milhões", ava-
liou. O imbróglio teve início
em 2011 - na época a área
foi avaliada em R$ 9,20 o
metro quadrado - porém, os
proprietários contestaram o
valor em Juízo o que vem se
desenrolando desde então.

Recentemente, o prefeito
Dr. Nassib visitou a empre-
sa Sumitomo, e assumiu o
compromisso de agilizar a
resolução dos procedimen-
tos judiciais que envolvem
o imóvel, assim como, soli-
citou que a empresa priori-
ze emprego e renda para os
moradores de Fazenda Rio
Grande.
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Foi realizada mais uma edição da Operação AIFU

Com o objetivo de ve-

rificar o cumprimento

das medidas de preven-

ção da Covid-19, pelos

estabelecimentos co-

merciais do município,

foi realizada, em Pinhais,

mais uma edição da Ope-

ração AIFU (Ação Inte-

grada de Fiscalização Ur-

bana).

A ação contou com os

trabalhos da Guarda Mu-

Operação fiscaliza estabelecimentos comerciais em Pinhais
A ação contou com os trabalhos da Guarda Municipal de Pinhais, Polícia Militar, Corpo de Bombeiros e equipes de fiscais das secretarias de Finanças e Urbanismo

nicipal de Pinhais, Polí-

cia Militar, Corpo de

Bombeiros e equipes de

fiscais das secretarias de

Finanças e Urbanismo.

A operação passou

em todos os bairros do

município, resultando

em oito estabelecimen-

tos fiscalizados, os quais

receberam orientações,

sendo que cinco recebe-

ram o auto de infração.
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A conquista de seis respiradores pulmonares, duas bombas de infusão e um monitor
cardíaco trouxeram melhores condições de atendimento no PA do Maracanã

s esforços do Prefei-
to Helder Lazarotto e

de toda a equipe da secreta-
ria Municipal da Saúde de
Colombo para aumentar a
capacidade de atendimento
aos pacientes acometidos da
Covid-19 não param. Desde
a organização dos atendi-
mentos aos casos leves que
voltaram a serem atendidos
em todas as unidades de
saúde, passando pelos ca-
sos moderados que continu-
am sendo atendidos no
Pronto Atendimento do Ma-
racanã e ao que se tornou
mais desafiador que é o aten-
dimento dos casos com maior
gravidade enquanto aguardam
internamento na rede hospi-
talar regulado pela Secreta-
ria de Estado da Saúde.

A manhã de ontem (05),
foi de importantes conquis-
tas para o Município. A con-
quista de seis respiradores

vas estruturas anexas ao pré-
dio para aumentar a capaci-
dade em até 19 novos leitos
para atendimentos de casos
moderados de pacientes
que procuram atendimentos
nos serviços do município.
Segundo o diretor Executi-
vo da Secretaria Municipal
da Saúde, Osvaldo Tchaiko-
wski Junior o município já
enviou à Secretaria de Esta-
do da Saúde a solicitação de
novos equipamentos e a pre-
visão é de que o envio ao
Município aconteça nos
próximos dias.

Na tarde de ontem o Pre-
feito Helder Lazarotto auto-
rizou a contratação emer-
gencial de profissionais das
diversas áreas da saúde para
compor as equipes multi-
disciplinares que atuarão no
atendimento na estrutura
ampliada que o município
está preparando.

pulmonares, duas bombas
de infusão e um monitor

cardíaco trouxeram melho-
res condições de atendimen-

to no PA do Maracanã. No
local foram instaladas no-

Colombo

Prefeitura amplia capacidade
de atendimento no PA Maracanã

Com os novos equipamentos e adequações na estrutura, os atendimentos aos pacientes COVID-19 em estados moderados e graves são ampliados

Os vereadores da Câmara
Municipal de Curitiba (CMC)
decidem, nesta segunda-feira
(8), se clínicas, unidades de
saúde e residências geriátricas
sediadas na capital do Paraná
deverão manter, em seus es-
tabelecimentos, equipamen-
tos destinados à oxigenotera-
pia contínua.

Proposto pela vereadora
Maria Leticia (PV) em 2017,
e tendo tramitado pelas co-
missões temáticas, o projeto
de lei chega ao plenário da
CMC em meio à crise de saú-
de pública provocada pela
pandemia do novo coronaví-
rus.

Ainda que a disponibiliza-
ção da oxigenoterapia nesses
estabelecimentos não guarde
relação direta com o comba-
te à covid-19, ter os cilindros
à mão numa crise decorrente
de insuficiência cardiorrespi-
ratória pode reduzir o núme-
ro de hospitalizações desses
pacientes, que pertencem ao
grupo de risco. "A maioria dos
idosos internados em institui-

Na segunda, CMC vota disponibilização de oxigenoterapia em lares de idosos
No mesmo dia, a CMC vota projeto de lei da Prefeitura de Curitiba que consolida os prêmios e incentivos construtivos às edificações na capital do Paraná

uma emenda modificativa, a
autora estabeleceu prazo de
90 dias até a vigência da nor-
ma e deu 120 dias ao Execu-
tivo para regulamentar a exi-
gência, estipulando as san-
ções para quem descumprir a
regra, as indicações de uso da
oxigenoterapia e demais ques-
tões técnicas.

INCENTIVOS A
EDIFICAÇÕES

No mesmo dia, a CMC vota
o projeto de lei da Prefeitura
de Curitiba que consolida os
prêmios e incentivos constru-
tivos às edificações na capi-
tal do Paraná, reunindo numa
mesma lei os regramentos
hoje dispersos em outros ins-
trumentos administrativos.
Era para a proposta ter sido
votada na última terça (2),
mas foi adiada a pedido do lí-
der do governo na CMC, Pier
Petruzziello (PTB), para que
os vereadores pudessem fo-
car, naquele dia, no debate
sobre o avanço da pandemia
do novo coronavírus.
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ções de longa permanência, é
portadora de distúrbios respi-
ratórios, como asma brônqui-
ca e enfisema pulmonar.
Quando eles têm uma crise,
as casas chamam atendimen-
to emergencial, que por vezes

é demorado, prejudicando a
saúde do residente", justifica
Maria Leticia.

A exigência de cilindro e
concentrador vale para todos
estabelecimentos já instala-
dos em Curitiba e para os que

vierem a abrir unidades da ci-
dade. Pelo projeto, eles ficam
obrigados a manter os equi-
pamentos em "perfeitas con-
dições de uso", sendo que a
fiscalização caberá à Secreta-
ria Municipal de Saúde. Com

Aposentado Mário Machado da Cruz recebe oxigenoterapia do governo estadual
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arço Lilás é dedica-
do à conscientiza-

ção de mulheres sobre a im-
portância de realizar exa-
mes preventivos do câncer
de colo uterino e tem como
objetivo o combate da doen-
ça. O câncer de colo de úte-
ro é causado pela infecção
do Papilomavírus Humano
- HPV. De acordo com Bole-
tim Epidemiológico de HIV/
Aids divulgados pelo Mi-
nistério da Saúde, em 2008,
foram registradas 6,7 mil
gestantes com HIV. Em
2018, esse número passou
para 8,6 mil.

Para Jaime Kulak, médi-
co ginecologista do Labora-
tório Frischmann Aisengart-
que integra a Dasa -, "O HPV
é silencioso e mais comum
do que imaginamos. A do-
ença pode ser assintomáti-

Março Lilás: Confira os cuidados
que as gestantes com HPV devem ter
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O câncer de colo de útero é causado pela infecção do Papilomavírus Humano - HPV

M exame para o diagnóstico,
que é o exame preventivo
para câncer de colo uterino.
Após o diagnóstico, o espe-
cialista indicará o tratamen-
to ideal para cada caso", afir-
ma Jaime.

Quando a paciente pos-
sui diagnóstico positivo
para HPV, especialistas re-
comendam refazer os exa-
mes a cada seis meses, além
de indicar as três doses da
vacina do HPV que protege
contra alguns tipos do ví-
rus. "É imprescindível que
as gestantes façam o acom-
panhamento com especia-
lista para uma avaliação do
vírus no corpo. Além disso,
o profissional irá analisar o
caso para junto com a ma-
mãe verificar o parto ideal
para cada caso", finaliza Jai-
me.

ca e em outros casos podem
apresentar verrugas nos ór-
gãos genitais ou na pele, sen-
do acometida em homens e
mulheres", conta. O HPV
possui vacina efetiva que
protege contra a infecção do
Papilomavírus, evitando as
verrugas e tumores decor-
rente da contaminação. A
vacina é indicada para ho-
mens e mulheres de todas
as idades.

O HPV pode se manifes-
tar na gravidez devido às al-

terações hormonais e baixa
imunidade, que são fre-
quentes no período da ges-
tação. "Muitas pacientes
podem contrair o vírus an-
tes dele se manifestar no
corpo, ficando incubado por
muito tempo, como se esti-
vesse apenas dormindo. Po-
rém a queda de imunidade
é um fator decisivo para pro-
vocar verrugas genitais ou
ainda alteração celular no
colo do útero, o que causa o
câncer no colo uterino", ex-

plica o ginecologista.
Durante a gestação, há

uma série de cuidados que
as mamães devem tomar
para evitar que, na hora do
parto, não haja a contamina-
ção do bebê. Apesar de raro,
existe o registro de casos em
que o recém-nascido desen-
volve verrugas na região dos
olhos, boca e região genital.
"As mulheres grávidas ou
não grávidas devem tem um
acompanhamento ginecoló-
gico e realizar o principal

Registro de preço dos kits de merenda
pode ter desconto de R$ 1,4 milhão

Licitação dos itens que compõem os kits aconteceu nesta semana; Alimentos serão destinados aos alunos enquanto estiverem em atividades remotas
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O registro de preços para
a aquisição dos gêneros ali-
mentícios que deverão com-
por os kits de merenda dis-
tribuídos aos alunos da Rede
Municipal enquanto perma-
necem em atividades remo-
tas aconteceu nessa sema-
na. O certame, que neste
momento está aberto para
recursos, pode obter um
desconto de R$ 1,4 mi-
lhão no valor global. O
valor máximo da licitação
estava estipulado em R$
9.645.440,00 e as melhores
propostas somaram R$
8.245.440,00.

O kit de merenda é com-
posto por um quilo de açú-
car, um quilo de arroz, um
pacote de 400 gramas de bis-
coito, um quilo de farinha
de trigo, um quilo de feijão,
um quilo de fubá, 400 gra-
mas de leite em pó, 500 gra-
mas de macarrão e óleo ve-
getal. Cada aluno matricu-

O valor máximo da licitação estava estipulado em R$ 9.645.440,00
e as melhores propostas somaram R$ 8.245.440,00

lado na Rede Municipal tem
direito a um kit mensal duran-
te o período em que perma-
necer em atividades remotas
em casa.

A licitação previu aquisi-
ção de até 224 mil unidades
de cada item e como se trata
de registro de preços, a com-
pra ocorrerá conforme a de-

manda, durante o período em
que for necessário manter as
aulas remotas.

A distribuição dos kits
deve iniciar em breve e os alu-

nos que ainda não receberam
o kit em fevereiro deverão
receber os kits referentes a
fevereiro e março.

A secretária de Educação,
Marcia Baldini, destaca que
a aquisição dos kits visa a
segurança alimentar dos alu-
nos, explicando que não se
trata de uma cesta básica,
mas da alimentação que o
aluno receberia caso estives-
se frequentando a escola.

"Estamos trabalhando
para garantir a segurança ali-
mentar das crianças nesse
momento de pandemia. Sa-
bemos que há famílias em si-
tuação mais vulnerável em
que o kit não supre a neces-
sidade, tendo em vista que
o kit faz parte da alimenta-
ção escolar. Os demais casos
orientamos que as famílias
procurem o CRAS mais pró-
ximo e busquem auxílio jun-
to a Secretaria de Assistên-
cia Social".

Cascavel
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Podcast inspira crianças e adultos no mês da
mulher: Histórias de Ninar Para Garotas Rebeldes

A nova temporada em áudio do livro best-seller  His-
tórias de Ninar Para Garotas Rebeldes,  traz onze novas
histórias narradas por grandes personalidades. Proje-
to do B9, os episódios contam a vida e as aventuras
de mulheres heroicas do mundo todo evidencian-
do o apagamento feminino das grandes histórias.

ssa decisão foi anunci-
ada ontem. As medidas

restritivas continuarão para
tentar conter o avanço ex-
pressivo do número de pesso-
as infectadas e óbitos por con-
ta do novo coronavírus.

O decreto vai valer até 5h
de quarta-feira (10). Depois
dessa data, aulas em modelo
híbrido e atividades não es-
senciais, serão liberadas, com
restrições.

Deste modo, continua o
toque de recolher das 20h às
5h, juntamente com o fecha-
mento das atividades não es-
senciais e a suspensão das
aulas presenciais no estado.
Até ontem, a ocupação dos
leitos de UTI para adultos,
pela rede pública de saúde,
foi de 96%.

Confira o que continuará
até quarta-feira:

Relembre as medidas ado-
tadas pelo governo Ratinho
Junior na semana passada:
- suspensão do funciona-

mento dos serviços e ati-
vidades não essenciais;

- proibição de circulação em
espaços e vias públicas,
das 20h às 5h;

Governo prorroga decreto até quarta-feira (10)
O novo decreto foi anunciado pelo governador Ratinho Junior (PSD) e pelo secretário de Estado da Saúde, Beto Preto

E

Governador Ratinho Junior prorroga medidas restritivas com o objetivo de diminuir a propagação da Covid-19

A
EN - suspensão das cirurgias ele-

tivas por 30 dias para uni-
dades públicas e privadas;

- intensificação da fiscaliza-
ção para cumprimento das
medidas;

Confira o que mudará
a partir de quarta-feira:
- A partir da quarta, o co-

mércio pode reabrir. Con-
fira o que foi dito:

- Autorizado abrir o comér-
cio, que é não essencial,
das 10h às 17h, de segun-
da a sexta-feira. Comércio
precisa fechar aos sábados
e domingo;

- Permanecem o toque de re-
colher a partir das 20h e as
proibições de venda e con-
sumo das bebidas alcoólicas;

- Cada cidade acima de 150
mil habitantes pode fazer
um decreto para adaptar
questão dos mercados, pa-
nificadoras e afins;

- Educação: escolas particula-
res podem retomar aulas pre-
senciais com 30% de alunos
nas salas e início do modelo
híbrido na quarta-feira (10);

- Escolas públicas: modelo
híbrido a partir do dia 15
de março.

- proibição e comercializa-
ção e consumo de bebidas
alcoólicas em espaços de
uso público ou coletivo no
período das 20h às 5h;

- adequação do expediente
dos trabalhadores aos ho-
rários de proibição provi-
sória de circulação defini-
dos no decreto;

- suspensão das aulas pre-
senciais em escolas estadu-
ais, públicas e privadas, in-
clusive nas entidades con-
veniadas com o Estado do
Paraná, cursos técnicos e
em universidades públicas
e privadas;

- regime de teletrabalho
para órgãos do Estado;

- atividades religiosas so-
mente com atendimento
individual ou culto on-line;

- permitidos delivery. drive-
thru e take away;

- priorização da substitui-
ção do regime de traba-
lho presencial para o te-
letrabalho, quando pos-
sível;

Curitiba se mobiliza para incluir obras
em novos contratos de concessão de rodovias

Prefeito Rafael Greca, acompanhado do vice-prefeito, Eduardo Pimentel e do presidente do Ippuc, Luiz Fernando
Jamur, se reúne com o deputado federal, Luciano Ducci, para debater projetos para Curitiba

O prefeito Rafael Greca se
reuniu, nesta quinta-feira (4),
com o deputado federal e ex-
prefeito Luciano Ducci para
discutir uma mobilização da
bancada do Paraná na Câma-
ra Federal para que obras de
interesse de Curitiba e região
sejam realizadas pelas empre-
sas que vencerem a conces-
são do novo Anel de Integra-
ção do Estado. O novo mo-
delo de concessão de rodovi-
as deve entrar em leilão até o
fim deste ano e os contratos
irão listar as obras que deve-
rão ser realizadas.

Greca afirmou que este é
o momento de se fazer a arti-
culação política para incluir
nos contratos obras de rodo-
vias e contornos, que cercam
ou se dirigem a Curitiba, a se-
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contorno de Campo Largo a
Fazenda Rio Grande e a con-
clusão das marginais dos atu-
ais contornos.

Obras no modelo de con-
cessão do novo Anel de Inte-
gração do Estado devem ser
executadas nos sete primeiros
anos do contrato, com a pre-
visão de duplicação de mais
de 1.700 quilômetros, além de
outros 253 quilômetros de
faixa adicional nas rodovias já
duplicadas e de 104 quilôme-
tros de terceira faixa para
apoio ao trânsito. Também
devem ser construídos 10
contornos para facilitar a in-
tegração entre as rodovias,
além de outras melhorias,
como sinal de wi-fi em todos
os trechos de estradas.

rem executados nos próximos
oito anos.

"Peço esse esforço de toda
a bancada paranaense, pois é
uma grande oportunidade para
que sejam realizadas obras

fundamentais de infraestrutu-
ra logística da Região Metro-
politana de Curitiba", disse o
prefeito.

No pacote de obras pro-
posto por Curitiba, a serem

executadas pelas futuras con-
cessionárias, estão a rotatória
elevada do Orleans, a Trin-
cheira do binário da Rua Raul
Pompéia (entre Curitiba e
Araucária), o acesso a Estra-
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40 deputados estaduais pedem
a suspensão da licitação dos pedágios

Documento foi protocolado nesta sexta-feira (5) no Tribunal de Contas da União
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Uma representação assi-
nada por 40 deputados

estaduais foi protocolada nes-
ta sexta-feira (5) no Tribunal
de Contas da União (TCU) so-
licitando a suspensão de to-
das as etapas do processo li-
citatório para a concessão de
rodovias que cortam o Esta-
do. O documento aponta uma
série de irregularidades e ile-
galidades no processo condu-
zido pelo Ministério da Infra-
estrutura e Agência Nacional
de Transportes Terrestres
(ANTT).

O requerimento apresenta-
do ao TCU é um dos resulta-
dos das audiências públicas
promovidas pela Frente Parla-
mentar sobre o Pedágio, cria-
da pela Assembleia Legislati-
va do Paraná. A Frente já pro-
moveu sete audiências públi-
cas em várias regiões do Es-
tado, envolvendo diversos
setores da sociedade.

Nos encontros, ficou evi-
dente a rejeição dos parana-
enses ao chamado modelo hí-
brido, que institui uma taxa
de outorga e reduz a compe-
titividade do leilão. A propos-
ta federal impõe tarifas pré-
fixadas e limites de descon-

O deputado Romanelli informa que os paranaenses defendem três critérios
na nova modelagem de concessão: menor preço, mais obras e em menos tempo

que claramente se coloca con-
tra este modelo híbrido e quer
um leilão pelo menor preço de
tarifa".

O coordenador da Frente
Parlamentar, deputado Aril-
son Chiorato (PT), ressalta
que a iniciativa do colegiado
se deve a diversas dificulda-
des impostas pelo Governo
Federal no debate sobre as
novas concessões. "A gente
tem hoje uma mobilização
muito grande da Assembleia.
Protocolamos uma medida
jurídica, um pedido de limi-
nar, no Tribunal de Contas da
União. Tem a assinatura de 40
deputados".

O presidente da Comissão
de Obras e Transporte da As-
sembleia, deputado Tião Me-
deiros (PTB), alerta que, além
de não haver formalização da
delegação das rodovias esta-
duais à União, o modelo de-
senhado pelos técnicos fede-
rais limita a participação de
empresas regionais. "Os gran-
des lotes inviabilizam a com-
petição de empresas regio-
nais, favorecendo os grandes
grupos econômicos, as gran-
des empreiteiras nacionais e
multinacionais".

tos aos concorrentes. Além
disso, institui um degrau tari-
fário de 40% após a conclu-
são de obras de duplicação.

Os encontros realizados
até o momento apontam que
o modelo de licitação deve ser
pelo menor preço de tarifa. O
primeiro secretário da Assem-
bleia, deputado Luiz Claudio

Romanelli (PSB), informa que
os paranaenses defendem três
critérios na nova modelagem
de concessão: menor preço,
mais obras e em menos tem-
po.

"Queremos uma licitação
pelo menor preço de tarifa,
obras logo no início do con-
trato e a garantia formal de

que as empresas executarão as
obras. Uma garantia efetiva
nos contratos, se for necessá-
rio um depósito de caução em
dinheiro", reforça Romanelli.

O parlamentar explica que
a decisão de recorrer ao TCU
é um ato em defesa do Esta-
do. "É uma ação em favor de
toda a sociedade paranaense,

Com ressalvas, Disque Bullying é acatado
na Comissão de Direitos Humanos

Relator fez correções e sugeriu inclusão de novo trecho à medida. Também ganhou aval dieta especial para pacientes celíacos internados na rede de saúde do Município
A Comissão de Direitos

Humanos, Defesa da Cidada-
nia e Segurança Pública da
Câmara Municipal de Curiti-
ba (CMC), acatou, por unani-
midade, as duas matérias. Foi
a primeira reunião deliberati-
va do colegiado em 2021. Em
análise, a criação do "Disque
Bullying" e a inclusão de uma
dieta especial para pacientes
celíacos internados nos hos-
pitais da capital.

Primeira proposição a ser
apreciada, a criação de um
canal de denúncias para víti-
mas de bullying recebeu algu-
mas ressalvas do relator, o
vereador Jornalista Marcio
Barros (PSD), antes do pare-
cer positivo. Ele propôs uma
correção textual, que não al-
tera o conteúdo do projeto de

Zezinho Sabará (DEM). Outra
sugestão de Marcio Barros foi

um acréscimo à redação do
projeto, obrigando escolas a

ma, que seria integrada ao
Disque 156 da Prefeitura de
Curitiba. Apesar dos pedidos
de complementação, o relator
julgou positiva a medida: "é
inequívoco que a política pú-
blica que se pretende imple-
mentar também se volta à saú-
de mental dos alunos", con-
cluiu.

Coube a Toninho da Farmá-
cia (DEM) a relatoria da pro-
posta de Pier Petruzziello
(PTB) que determina o "for-
necimento de dieta especial
para pessoas com doença ce-
líaca internadas em hospitais
e estabelecimentos de interes-
se à saúde no Município". To-
ninho não viu objeções ao
texto. O entendimento foi se-
guido pelos demais membros
da comissão.

fixarem material informativo
para divulgação da platafor-
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Disque Bullying foi aprovado com unanimidade pelo colegiado
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AItaipu vai repassar,
por meio de um con-

vênio, R$ 15 milhões para
a Fundação Municipal de
Saúde de Foz do Iguaçu,
em um período de seis
meses. A medida foi auto-
rizada em reunião de Di-
retoria Executiva. Com
isso, a margem brasileira
da empresa amplia os es-
forços da força-tarefa do
Paraná no enfrentamento
ao novo coronavírus, es-
pecialmente na região de
fronteira. No total, a Itai-
pu investiu quase R$ 80
milhões em diversas
ações para combater a co-
vid-19 e minimizar seus
efeitos, tornando-se a
principal parceira dos mu-
nicípios da região.

"Desde o início da pan-
demia, o papel da Itaipu
tem sido fundamental
para atender às demandas
pontuais da área de saúde,
mas que também deixam
legado para a população",
diz o coordenador do Gru-
po de Trabalho da Covi-
19, coronel Aureo Ferrei-
ra, assessor especial do ge-
neral Joaquim Silva e
Luna, diretor-geral brasi-
leiro de Itaipu. "São inves-
timentos tanto pontuais
quanto permanentes, que
ficarão mesmo depois que
a pandemia passar."

AJUDA PROVIDENCIAL
O plano de contingên-

cia apresentado pelo mu-

Itaipu vai repassar mais R$ 15 milhões para
ajudar a combater a covid-19 em Foz e região

No total, a empresa já encaminhou quase R$ 80 milhões em diversas ações para combater a pandemia
e minimizar seus efeitos. Novo aporte ocorre em um momento de aumento exponencial do número de casos da doença

nicípio e prontamente
atendido pela Itaipu prevê
a aquisição de medica-
mentos e insumos para
demandas de pacientes
com a covid-19 interna-
dos do Hospital Municipal
Padre Germano Lauck, em
Foz do Iguaçu. A unidade
hospitalar é considerada
referência pelo Sistema
Único de Saúde (SUS).

O prefeito de Foz do
Iguaçu, Chico Brasileiro,
esteve na manhã desta
quarta-feira no gabinete
do diretor-geral brasileiro
para pedir apoio neste
momento crítico da pan-
demia.

A solução veio pronta-
mente. "Esse convênio
veio na hora certa, porque
o Hospital Municipal po-
deria colapsar. Só temos a
agradecer à Itaipu pela
pronta resposta, que será
fundamental para garantir
atendimento humanizado

à população", diz o prefei-
to.

O plano integra uma
série de medidas que be-
neficiam toda a região de
fronteira na área de saú-
de. O sistema hospitalar de
Foz do Iguaçu, pela sua
localização peculiar, é bas-
tante utilizado, tanto por
brasileiros como também
por paraguaios.

Segundo dados da Se-
cretaria de Saúde de Foz,
os moradores de países
vizinhos respondem por
30% da demanda nas uni-
dades hospitalares do
município, pressionando
o SUS.

Para agravar ainda mais
a situação, nos dois países
as cidades fronteiriças -
Foz e Ciudad del Este - es-
tão com os sistemas de
saúde sobrecarregados,
com alta taxa de ocupação
de leitos de Unidades de
Terapia Intensiva destina-

das à covid-19. A taxa pas-
sa de 100%, inclusive no
Hospital Ministro Costa
Cavalcanti (HMCC), que é
mantido por Itaipu e tam-
bém destinou parte de
seus leitos para o atendi-
mento de pacientes infec-
tados pelo novo coronaví-
rus.

"Além de Foz, esse
apoio se estende também
a outros oito municípios
que fazem parte da 9ª Re-
gional de Saúde do Para-
ná: Medianeira, Matelân-
dia, São Miguel do Igua-
çu, Santa Terezinha de
Itaipu, Itaipulândia, Mis-
sal, Serranópolis do Igua-
çu e Ramilândia", diz Au-
reo.

A Fundação Municipal
de Saúde de Foz do Igua-
çu é a gestora do Hospital
Municipal Padre Germa-
no Lauck - o maior da re-
gião Oeste do Paraná e re-
ferência de média e alta

complexidade nas especi-
alidades de neurocirurgia,
ortopedia e traumatologia
para a 9ª Regional de Saú-
de do Estado. Ela presta
serviços de saúde e tam-
bém de assistência médi-
co-hospitalar.

ITAIPU E UNIOESTE
ABREM NOVA
PARCERIA E FRENTES
DE TRABALHO

A Itaipu também desti-
nou mais R$ 2,4 milhões
para uma ação conjunta
com a Unioeste e a Funda-
ção Municipal de Saúde
de Foz do Iguaçu, funda-
mentada em três frentes
de trabalho.

A primeira delas é a
manutenção de 70 bolsis-
tas da área de saúde em
Foz do Iguaçu, que fazem
a triagem e dão orientação
à população, em atendi-
mento remoto e presenci-
al, relacionado à covid-19.
Outra é a atuação de 30
bolsistas egressos do cur-
so de enfermagem para o
trabalho em UTIs de co-
vid-19.

Por fim, outra ação pre-
vista neste mesmo convê-
nio é a contratação de
duas equipes de saúde
domiciliar no atendimen-
to preventivo, especial-
mente nos casos de gru-
pos de risco, para evitar
que pessoas idosas preci-
sem buscar atendimento
nos hospitais.

A medida foi autorizada em reunião de Diretoria Executiva nessa semana
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Entre os óbitos, 52 são mulheres e 55 homens com idades que variam de 14 a 95 anos

A
ENSecretaria de Estado da

Saúde divulgou nesta
sexta-feira (5) 5.650 novos
casos de Covid-19 e 107 óbi-
tos em pelo novo coronavírus.
Os dados acumulados do mo-
nitoramento mostram que o
Paraná soma 672.179 casos e
12.100 mortes em decorrên-
cia da doença.

Os casos divulgados nesta
data são de março (4.974) fe-
vereiro (581) e janeiro (41) de
2021 e dos seguintes meses de
2020: maio (1), junho (1), ju-
lho (5), agosto (5), setembro
(2), outubro (1), novembro
(15) e dezembro (24).

VACINA
Até o final da manhã des-

ta sexta-feira (05), o Paraná
aplicou 455.608 doses da va-
cina contra a Covid-19 -
337.063 da primeira dose e
118.545 da segunda. Portan-
to, 337.063 pessoas já foram
vacinadas no Estado.

A

Até o momento, o Paraná
recebeu 853 mil doses da va-
cina do Governo Federal.

INTERNADOS
Nesta sexta-feira (05) são

2.177 pacientes internados

com diagnóstico confirmado
de Covid-19. Destes, 1.891
ocupam leitos SUS (799 UTI

e 1.092 clínicos/enfermaria) e
286 da rede particular (116
UTI e 170 clínicos/enferma-
ria). Há outros 2.066 pacien-
tes internados, 729 em leitos
UTI e 1.337 em enfermaria, que
aguardam resultados de exames.
Eles estão em leitos das redes
pública e particular e são con-
siderados casos suspeitos de
infecção pelo Sars-CoV-2.

ÓBITOS
A secretaria estadual infor-

ma a morte de mais 107 paci-
entes. São 52 mulheres e 55
homens com idades que vari-
am de 14 a 95 anos. Oito óbi-
tos ocorreram em 2020 e os
demais entre 23 de dezembro
e 05 de março de 2021.

FORA DO PARANÁ
O monitoramento da Se-

cretaria de Estado da Saúde
contabiliza 4.738 casos de
pessoas que não moram no
Paraná - 96 foram a óbito.

Boletim registra mais 5.650 casos de Covid-19 e
107 óbitos. Estado já aplicou 455.608 doses da vacina

O Paraná soma 672.179 casos da doença e 12.100 mortes pelo novo coronavírus. Foram aplicadas no Estado
455.608 doses da vacina - 337.063 da primeira dose e 118.545 da segunda. Portanto, 337.063 pessoas já foram vacinadas



1306 DE MARÇO DE 2021ANO  XXVIII • Nº  3745GERAL

Durante o verão
traremos recei-
tas práticas e de-
liciosas de sucos
para você se re-
frescar ao longo
desses meses de
intenso calor.
Hoje, vamos te
ensinar a fazer
um maravilhoso
suco detox de la-
ranja e cenoura!

Suco detox
de laranja
e cenoura

REPRODUÇÃO GOOGLE

INGREDIENTES:
- 1 xícara de suco de

laranja
- suco de 1 limão
- 1 cenoura descascada
- 1 colher de linhaça
- gelo a gosto

MODO DE PREPARO:
1.Bata todos os ingre-

dientes no liquidifica-
dor e depois é só beber
na hora.
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ODia Internacional da Mulher lem-
brado em 8 de março é impor-
tante para celebrar as lutas, con-

quistas e méritos das mulheres de todo
o mundo. Mesmo com todas as adversi-
dades promovidas ao longo dos séculos,
a mulher vai conquistando seu lugar
como protagonista no chamado trem da
história. As mulheres são conhecidas por
promover o cuidado com a família mas,
é importante reforçar os cuidados com a
saúde que toda mulher precisa ter. To-
dos temos ciência dos cuidados neces-
sários para o corpo humano, mas o orga-
nismo feminino requer ainda mais zelo e
atenção. Especialistas selecionaram cin-
co exames diferentes que toda mulher
não pode esquecer de fazer:

PAPANICOLAU
Depois de iniciar a vida sexual, toda

mulher precisa fazer esse exame gineco-
lógico, ele consegue detectar diversas
doenças sexualmente transmissíveis,
como: HPV, candidíase, sífilis, clamídia,
entre outras. O exame também identifica
praticamente tudo de errado que pode
ter no colo do útero, até mesmo um cân-
cer.

MAMOGRAFIA
Além do auto exame, a mamografia é

essencial para diagnosticar o câncer de
mama, e é importante lembrar de fazer
esse exame mesmo fora do Outubro Rosa,
pois ele consegue analisar todo o tecido
da mama e identificar nódulos que ain-

O organismo feminino requer ainda mais zelo e atenção
da não estejam visíveis ao toque. Quan-
to mais cedo o diagnóstico do câncer de
mama for feito, mais chances de cura a
doença tem. Segundo o Inca (Instituto
Nacional do Câncer), em 2019, o Brasil
registrou mais de 59 mil novos casos de
câncer de mama. É o quinto tipo de cân-
cer que mais causa mortes no mundo
inteiro.

ULTRASSOM TRANSVAGINAL
O exame pode diagnosticar problemas

na região pélvica e seus órgãos internos,
como: câncer, cistos, infecções e até gra-
videz ectópica. Para as grávidas, o exame
serve para verificar a placenta, ouvir o
batimento cardíaco do feto e até identifi-
car sinais de um possível aborto espon-
tâneo.

ULTRASSOM DA TIREOIDE
Segundo o Inca, o câncer de tireoide

é três vezes mais presente em mulheres
do que em homens. No início, esse tipo
de câncer não apresenta muitos sintomas,
por isso é importante fazer o exame para
detectá-lo, pois se descoberto cedo, pode
logo ser tratado, já que a tireóide é um
órgão do nosso corpo que pode ser re-
movido sem grandes problemas.

DENSITOMETRIA ÓSSEA
Esse exame é muito importante para

as mulheres da terceira idade, especial-
mente depois dos 65 anos, ele é capaz
de identificar doenças que afetam os os-
sos, como a osteoporose, doença que
pode atingir mulheres na pós-menopau-
sa.

Dia Internacional da Mulher:
Exames que toda mulher precisa fazer

As inscrições para os cursos da Car-
reta do Conhecimento em Curitiba foram
prorrogadas até a próxima terça-feira (09).
Estão disponíveis 321 vagas.

"O trabalhador que está bem prepara-
do, que estuda e se aprimora, tem chan-
ces de conseguir um emprego melhor. E
é isso que estamos fazendo por meio das
Carretas do Conhecimento, formando
profissionais para o mercado do traba-
lho", disse o secretário da Justiça, Famí-
lia e Trabalho, Ney Leprevost.

As aulas ministradas serão 75% onli-
ne e 25% presenciais, respeitando o dis-
tanciamento social e as normas estabele-
cidas pelas autoridades sanitárias para
evitar a contaminação pelo coronavírus.
O início dos cursos está programado para
15 de março, nos turnos da manhã, tar-
de e noite.

Segue a relação dos cursos que estão
com vagas abertas e os turnos disponí-
veis de cada um deles:

SENAI - UNIDADE BOQUEIRÃO
Mecânica automotiva - manhã - 12 vagas
Mecânica automotiva - tarde - 15 vagas
Mecânica automotiva - noite - 6 vagas
Elétrica automotiva - manhã - 15 vagas
Elétrica automotiva - tarde - 18 vagas
Elétrica automotiva - 12 vagas
Mecânica de Motos - manhã - 17 vaga
Mecânica de Motos - Tarde - 18 vagas
Mecânica de Motos - noite - 14 vagas

Inscrições para cursos da Carreta do
Conhecimento encerram na terça-feira

Os cursos ofertados em diversas áreas são gratuitos e ocorrerão 75% online e 25% de forma presencial,
seguindo os protocolos sanitários para evitar a transmissão do novo coronavírus

SENAI - UNIDADE CIC
Eletricidade predial - manhã - 15 vagas
Eletricidade predial - tarde - 18 vagas
Eletricidade predial - noite 16 vagas
Manutenção de ar-condicionado - manhã
- 18 vagas
Manutenção de ar-condicionado - tarde -
18 vagas
Manutenção de ar-condicionado - noite -
16 vagas

SENAI - UNID. CAMPOS DA INDÚSTRIA

Informática - manhã - 18 vagas
Informática - tarde - 14 vagas
Informática - noite - 15 vagas
Corte e costura - manhã - 14 vagas
Corte e costura - tarde - 19 vagas
Corte e costura - noite - 13 vagas

Para São José dos Pinhais (Mecânica
Industrial) e Ponta Grossa (Panificação)
as inscrições estão encerradas. O início
das aulas nestes municípios acontecerá
também em 15 de março.

Estão disponíveis para Curitiba 321 vagas
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A história do Lúpus: uma doença ainda
carregada de preconceitos e pouco conhecimento

Uma doença silenciosa, dolorida e que pode causar feridas também na alma do paciente. Afinal, lidar com Lúpus é um
conflito interno repleto de desafios, tratamentos e questões emocionais em jogo, pois esta é uma doença auto-imune

Lidar com Lúpus é um conflito
interno repleto de desafios

primeira vista, basta observar aque-
la pessoa com uma lesão parecendo
com asa de borboleta, pois acomete

o centro de sua face (nariz e maçãs do ros-
to). Tal indivíduo, ao externar este sintoma,
é mais uma pessoa que sofre com os efeitos
do Lúpus. Para quem não sabe, o dermato-
logista Dr. Rafael Soares conta que o nome
da doença foi dado "por causa da semelhança
das lesões faciais com cicatrizes de mordi-
das de lobos em seus próprios rostos (lu-
pus em latim é lobo)". "As semelhanças com
animais não para por aí: a descrição da le-
são clássica é 'em asa de borboleta', quando
ataca, o centro da face da pessoa", reforça o
especialista.

Mas ainda não se sabe muito sobre esta
doença, cujos primeiros relatos datam do
século XIX, quando recebeu o nome de Lú-
pus Eritematoso. Segundo Dr. Rafael, a do-
ença é autoimune e é identificada quando o
sistema imunitário do indivíduo ataca teci-
dos saudáveis em várias partes do corpo.
"A intensidade dos sintomas varia de pes-
soa para pessoa, sendo que em algumas
pessoas são ligeiros, enquanto podem ser
de grande gravidade para outros".

E não é pouca gente que possui essa
doença. Dr. Rafael Soares lembra os dados
da Sociedade Brasileira de Reumatologia,
que mostra que uma a cada 1.700 mulheres
no Brasil tem essa doença. "Aliás, ela pode
ocorrer em pessoas de qualquer idade, raça

e sexo, porém as mulheres são muito mais
acometidas. Ocorre principalmente entre 20
e 45 anos, sendo um pouco mais comum
em pessoas mestiças e nos afro-descenden-
tes. As estimativas também indicam que
deve haver no Brasil cerca de 65.000 pesso-
as com lúpus. Logo, para os reumatologis-
tas, essa é uma doença razoavelmente co-
mum no seu dia a dia".

O médico explica ainda que os sintomas
mais comuns da Lúpus são: "articulações
dolorosas e inchadas, febre, dor torácica,
perda de cabelo, úlceras na boca, aumento
de volume dos gânglios linfáticos, fadiga e
uma erupção cutânea vermelha, muito co-
mum no rosto, se assemelhando à uma bor-
boleta". Sobre a periodicidade dos sintomas,
ele lembra que "geralmente alternam-se pe-
ríodos de exacerbação dos sintomas e perí-

odos de remissão com poucos sintomas",
destaca o dermatologista. Outro grande pro-
blema da Lúpús ocorre quando ela ataca,
além da pele, as articulações e os rins, "sen-
do estes os principais órgãos acometidos",
ressalta o dermatologista.

Nos últimos anos, muitos famosos se as-
sumiram portadores desta doença: a canto-
ra Lady Gaga, a atriz Selena Gomez, a socia-
lite Kim Kardashian, a apresentadora brasi-
leira Astrid Fontenelle, o cantor Seal, e
muitos outros. "Considerando os fatos his-
tóricos, é muito importante vermos cada vez
mais famosos defendendo a conscientização
da doença. Apesar de não ser contagiosa,
ainda muitas pessoas têm comportamento
discriminativo com os portadores de lúpus",
lamenta Dr. Rafael Soares.

Talvez a discriminação tenha algo que a
explique, mas que não justifique, salienta o
médico, "é o fato de haver uma forma de
tuberculose com nome em comum: lúpus
vulgar (forma cutânea e pouco contagiosa).
Como há um preconceito histórico da tu-
berculose, talvez esse seja o motivo de mui-
tas pessoas se comportarem de forma tão
inadequada", destaca Dr. Rafael. Diante de
tanto "pré-conceito", "atualmente, o mais im-
portante de tudo, porém, é que as informa-
ções cada vez mais voam livremente e trazer
uma história rica como esta pode ajudar a
desmistificar e conscientizar mais e mais pes-
soas", finaliza Dr. Rafael Soares.

Os desafios enfrentados pelas mulheres
no dia a dia e também no cenário de pande-
mia, quando ocorrem muitos casos de vio-
lência doméstica e familiar, serão abordados
na audiência pública promovida pela Co-
missão de Defesa dos Direitos da Mulher,
da Assembleia Legislativa do Paraná, que
acontece na segunda-feira (8) a partir das
9h30 em alusão ao Dia Internacional da
Mulher.

A presidente da Comissão, deputado
Cantora Mara Lima (PSC) destaca que a data
e o evento servirão para falar sobre o lugar
da mulher no mundo. "Os desafios de ser
mulher no cenário atual são muitos, para
umas é ser independente, para outras pro-
tetora, tem ainda as que valorizam a cora-

Os desafios da mulher no cenário atual é o tema de
audiência que acontece na Assembleia Legislativa

Evento é realizado pela Comissão de Defesa dos Direitos da Mulher em alusão ao Dia Internacional da Mulher
enfrentamento do preconceito, a luta pelo
fim da violência, a vontade de viver numa
sociedade diferente. Neste Dia Internacio-
nal da Mulher, vamos falar um pouco sobre
seu lugar no mundo."

Participarão do evento, que terá trans-
missão ao vivo pela TV Assembleia, site e
redes sociais do Legislativo, a presidente do
Lide Paraná e Lide Mulher Paraná, Heloísa
Garret que falará sobre a "Força da Mulher e
Influência"; a coordenadora da Casa da
Mulher Brasileira em Curitiba, Sandra Pra-
do, que falará sobre a atuação da Casa da
Mulher durante a pandemia; e a coordena-
dora do Movimento Mulheres que se Im-
portam, Eliana Arantes Salceno, que abor-
dará o tema "Mulher: que a pode definir?".

gem, a sensibilidade, e as que destacam as
conquistas. No meio desse caminho, há o

Deputada Cantora Mara Lima (PSC),
presidente da Comissão de Defesa dos Direitos
da Mulher da Assembleia Legislativa do Paraná
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SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA
AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

A empresa M.A. SERRALHERIA E ESTRUTURA LTDA, torna público que
irá requerer A Secretaria Municipal de Meio Ambiente - SEMMA/ Pinhais a
Licença Ambiental Municipal Simplificada para as atividades de 25.11-0-00 -
Fabricação de estruturas metálicas; 25.42-0-00 - Fabricação de artigos de serra-
lheria, exceto esquadrias; 41.20-4-00 - Construção de edifícios; 42.92-8-01 -
Montagem de estruturas metálica ,  sito a RUA MANAGUA, 46 - CENTRO   ,
município de PINHAIS , estado do PARANÁ.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA
AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

A empresa CLAUDIONEIA DADAS DE OLIVEIRA FABRICAÇÃO MATERI-
AIS PARA MEDICINA - CNPJ 07.864.441/0001-80 torna público que
recebeu da Secretaria Municipal de Meio Ambiente- SEMMA/PINHAIS  a
Licença Ambiental Municipal Simplificada nº .143/2018 para a atividade de
Confecção de peças do Vestuário,  exceto roupas íntimas e as confeccionadas
sob medida, sito à Rua: Antonio Zielonka, 600, bairro Estância Pinhais, mu-
nicípio Pinhais/PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA
AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

A FARMÁCIA E DROGARIA RAMOS E FROZZA LTDA torna público
que irá requerer a Secretaria Municipal de Meio Ambiente - SEMMA/
Pinhais a Renovação da Licença Ambiental Municipal Simplificada
nº 33/2019 para FARMÁCIA, sito à Rua João Leopoldo Jacomel, 11376,
bairro Pineville, município de Pinhais/PR.

ÁRIES - Você irá notar
que às vezes é melhor
você ficar calado, ouvir
mais neste momento será
algo bem interessante.
TOURO - Algumas ocor-
rências no seu dia irão vir
das suas atitudes menos
sentimentais lhe trazendo
alguns problemas.
GÊMEOS - Com bastante
dificuldade conseguirá
tomar algumas boas deci-
sões neste momento inte-
ressante.
CÂNCER - Haverá muita
bagunça durante este dia
da sua vida, ante os pro-
blemas mais difíceis da
sua vida será realizações
no campo do amor. Indo
muito afundo em festas
poderá vir a contrair al-
guns problemas para
você.
LEÃO - Terá algumas ex-
periências interessantes
para você neste dia tão
complicado, foque naqui-
lo que você tanto acredi-
ta. É bom que você venha
a perquirir cada problema
na sua vida.
VIRGEM - O seu maior
problema será em relação
a coisas relacionadas ao
amor, porém mantenha
uma conduta comedida
neste momento crucial.
Não se desequilibre no
decorrer deste dia.
LIBRA - As coisas ficarão
bem tranquilas neste mo-
mento, você poderá agir
com uma vontade mais
exacerbada durante este
dia.
ESCORPIÃO - Você irá
ter problemas para conse-
guir fazer algumas coisas
neste momento de ocor-
rências diversificadas. O
melhor será agir com tran-
quilidade, não subestime
o seu potencial para tan-
to.
SAGITÁRIO - Estará
muito mais disposto nes-
te dia para fazer algumas
coisas que não tinha a
intensão de executar.
CAPRICÓRNIO - Fazer as
coisas com mais calma
trará alguns benefícios
neste dia que está em bus-
ca de renovação neste
momento.
AQUÁRIO - Sair para fa-
zer um passeio será algo
bem importante para você
alterar algumas situações
mais complicadas. Faça o
possível para que seus
sonhos se realizem hoje.
PEIXES - Evite fazer mui-
tas lamentações neste dia
tão diferenciado para con-
seguir o intentado, tudo
dependerá mais da sua
sagacidade.
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Apartir de hoje (6), a
Feira de Orgânicos

do Passeio Público será
transferida temporaria-
mente para a Praça 19 de
Dezembro, no Centro. O
ponto ocorre aos sábados,
das 7h às 12h, e foi rema-
nejado devido ao fecha-
mento do parque em razão
dos decretos de combate
ao coronavírus. A conti-
nuidade da feira na Praça
19 de Dezembro irá de-
pender dos novos decre-
tos municipal e estadual.

As feiras livres (diur-
nas, noturnas, gastronô-
micas, orgânicas e Nossa
Feira) estão abertas em
Curitiba de segunda a sá-

bado, em diferentes horá-
rios, e o uso de máscara é
obrigatório. Todos os fei-
rantes foram orientados a
dispor álcool em gel 70%
e a reforçar a prática de
lavagem de mão. Em local
visível, são dispostos ma-
teriais informativos sobre
como se prevenir.

Para evitar aglomera-
ções em frente às barracas
e aos trailers, há demarca-
ções com fita adesiva no
chão para manter distan-
ciamento de 1,5 metro
entre os fregueses. É obri-
gatório o distanciamento
próximo aos trailers que
vendem alimentos pron-
tos para o consumo.

Feira de Orgânicos do Passeio Público será transferida temporariamente
para a Praça 19 de Dezembro, no Centro, a partir de hoje

Curitiba

Feira de orgânicos do Passeio é
transferida para a Praça 19 de Dezembro
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Faleceu na última sexta-feira (05), minha querida prima Leda
Karam Zagonel, aos 65 anos, vítima de complicações de uma ci-
rurgia cardíaca no Hospital do Pilar. Deixa marido Nelson Zago-
nel, os filhos, Priscila, Thaís e Marcelo, e os netos, Miguel e Livia.
Também seus amados irmãos Fernando, Nelson, Milton e Gilber-
to. O velório foi realizado no Cemitério Parque Iguaçu e o sepulta-
mento ocorreu às 16h de ontem. Desejamos a família muita força e
união e que Deus receba Leda de forma especial e grandiosa no
Paraíso.

Adeus a Leda Karam Zagonel

Morre Edison Wilmar Repinoski,
ex-prefeito de Quatro Barras

Nessa sexta-
feira (05), Edi-
son Wilmar Re-
pinoski, ex-pre-
feito de Qua-
tro Barras, fale-
ceu. Nas redes
sociais a famí-
lia anunciou
esta triste notí-
cia e comuni-
cou que o veló-
rio seria reali-
zado na Câma-
ra Municipal
de Quatro Bar-
ras.

Repinoski atuou como prefeito, e em 2008 foi vice-prefeito jun-
to com  Loreno Tolardo (atual prefeito do município). Em 2020,
Repinoski apoiou o companheiro quatrobarrense e declarou que a
cidade seria bem administrada por Tolardo.

O Agora Paraná deseja a toda família muita força neste momen-
to tão delicado, e reiteramos que o legado de Edison Wilmar Repi-
noski será eterno. Nossas sinceras condolências.

Déborah Karime José

Nesta sexta-feira
(05) tive contato
com o trabalho da
talentosa fotógrafa
e produtora Priscila
Ghedin. Na coluna
desta semana
decidi compartilhar
com os leitores do
Agora Paraná a arte
dessa mulher tão
brilhante que
consegue por meio
da fotografia
enaltecer a beleza
de outras mulheres,
como, por
exemplo, a da
modelo
cascavelense
Déborah Karime
José. Parabéns
a ambas pelo
excelente trabalho!

Nota de Falecimento

Minha Madrinha ama-
da alçou seu último voo de
esplendor .

Linda e brilhante não
poderia ser diferente.

Enfrentou com coragem
um procedimento que se
fazia urgente, imperativo e
não imprudente.

No decorrer do pós ope-
ratório várias cardioverso-
es e não certos de preser-
var seu sistema nervoso
por falta crônica de oxige-
nação cerebral. Sabemos  o
quanto o papai do céu e Santa Rita amam ela, sua fiel operária .
Eles não haveriam de permitir que ela aqui ficasse sem ser a Dona
de sua vida .

Deus nos emprestou sua filha , e hoje lhe buscou de volta.
Os três seu pai Adel, irmão Ricardo e ela, Leda tinham o mes-

mo “problema” no coração que meu avô ... que veio junto com o
brilho , bondade e a generosidade ... se esse foi o preço por serem
tão especiais... valeu Madrinha Leda amada. A Madrinha mais lin-
da que Deus escolheu para mim.

Cilene

Homenagem a Leda, de sua
afilhada e médica Cilene Karam

Leda (ao centro) rodeada de seus amados familiares


